

**PENERAPAN MODEL PEMBELAJARAN *DISCOVERY*
LEARNING SEBAGAI UPAYA MENINGKATKAN
AKTIVITAS BELAJAR SISWA PADA
MATA PELAJARAN IPS
(Studi Komparasi Siswa Boarding dan Siswa Reguler di MTs.
Manba'ul Ulum Gondosari Gebog Kudus)**



**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial (T.IPS)**

**Oleh :
Samrotul Izzah
NIM 1810910033**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI TADRIS IPS
TAHUN 2022**



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Samrotul Izzah
NIM : 1810910033
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial
Judul : Penerapan Model Pembelajaran *Discovery Learning* Sebagai Upaya Meningkatkan Aktivitas Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran IPS (Studi Komparasi Siswa Boarding dan Siswa Reguler di MTs. Manba'ul Ulum Gondosari Gebog Kudus)

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 16 Desember 2021 sampai dengan 03 Juni 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 03 Juni 2022

Pembimbing,

Yusuf Falaq, M.Pd.

NIP. 19920531201931000



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH
 Jl. Cong Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MAJLIS PENGUJI UJIAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i:

Nama/NIM : Samrotul Izzah / 1810910033
Fakultas /Prodi : Tarbiyah/ Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial
Judul : Penerapan Model Pembelajaran *Discovery Learning* Sebagai Upaya Meningkatkan Aktivitas Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran IPS (Studi Komparasi Siswa Boarding dan Siswa Reguler di MTs. Manba'ul Ulum Gondosari Gebog Kudus)

Telah diujikan pada 14 Juli 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Ketua/ Penguji I	5-8-2022	
<u>Laily Fu'adah, M.Pd. I.</u> NID. 199107172006092017 Penguji II	25-8-2022	
<u>Partono, M.Pd. I.</u> NID.198801292019031007 Sekretaris Sidang	25-8-2022	
<u>Yusuf Falaq, M.Pd.</u> NIP. 199205312019031011 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Samrotul Izzah NIM 1810910033** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

.Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 06 April 2022

Yang menyatakan



Samrotul Izzah
NIM 1810910033

MOTTO

مَنْ كَانَتِ الدُّنْيَا هَمَّهُ فَرَّقَ اللهُ عَلَيْهِ أَمْرَهُ وَجَعَلَ بَيْنَ عَيْنَيْهِ وَلَمْ يَأْتِهِ مِنَ الدُّنْيَا
إِلَّا مَا كُتِبَ لَهُ، وَمَنْ كَانَتِ الْآخِرَةُ نِيَّتَهُ جَمَعَ اللهُ لَهُ أَمْرَهُ وَجَعَلَ غِنَاهُ فِي قَلْبِهِ وَأَتَتْهُ
الدُّنْيَا وَهِيَ رَاغِمٌ

“Barang siapa menjadikan dunia sebagai tujuan utamanya, maka Allah akan cerai beraikan urusannya, lalu Allah akan jadikan kefakiran selalu menghantuinya, dan rezeki duniawi tak akan datang kepadanya kecuali hanya sesuai yang telah ditakdirkan saja. Sedangkan, barang siapa yang menjadikan akhirat sebagai puncak cita-citanya, maka Allah akan ringan kan urusannya, lalu Allah isi hatinya dengan kecukupan, dan rezeki duniawi mendatangnya padahal ia tak minta” (HR. Al-Baihaqi dan Ibnu Hibban).¹



¹ Abdurrohman Muhammad Ustman, *Tuhfatul Ahwadzi Syarah Sunan Tirmidzi* (Mesir: Dar Al Fikr, 2003), 165.

PERSEMBAHAN

Tidak ada kata selain ucapan syukur atas rahmat dan segala nikmat yang Allah SWT berikan. Serta karunia ridho Allah SWT dan syafaat dari beliau Nabi Agung Muhammad Rasulullah SAW dengan tulus kupersembahkan ini dalam penyelesaian tugas ahir skripsi. Persembahan ini saya tujukan kepada :

1. Skripsi ini saya persembahkan dan saya jadikan kado spesial untuk beliau wanita cantik yang di telapak kakinya surgaku berada, ibuku tercinta Siti Rohimah. Seorang perempuan yang luar biasa kasihnya, yang selalu menyembunyikan sakit dan lelahnya, seorang perempuan yang menjadi guru pertama dalam hidupku yang senantiasa mengupayakan Bahagia dan suksesku. Seorang bidadari yang lisanya selalu basah melafalkan ribuan do'a untuk putrinya, terimakasih ibu aku bangga menjadi putrimu.
2. Teruntuk Ayahku Arifin Ahmadun (Alm), yang sangat aku cintai, sosok yang menginspirasi dalam kehidupanku ku titipkan seenggam doa untukmu.
3. Teruntuk Bapak dosen pembimbing Yusuf Falaq M.Pd., bapak/ibu dosen dan penguji yang selama ini telah meluangkan waktu, memberikan ilmu dan senantiasa menuntun, membimbing serta mengarahkan dan memberikan pelajaran yang tak ternilai harganya. Terimakasih ku ucapkan kepada bapak/ibu dosen, jasa kalian akan selalu terkenang.
4. Teruntuk Bapak Solhi Milad, S.HI yang telah memberi izin dan membimbing hingga terselesaikannya skripsi ini.
5. Teruntuk Ibu Umi Arofah, S.Psi, dan Bapak Syukron Ma'mun, S.E yang telah memberikan waktu dalam jalanya penelitian ini, yang senantiasa memberikan bantuan serta dukungan.
6. Teruntuk tanteku Ibu Zulya Ulfah, S.PdI, yang selalu selalu memberikan semangat serta dukungannya. Yang telah memberikan bantuan sehingga terselesaikan skripsi ini.
7. Teruntuk keponakanku, Alina Rahma Fawziya, terimakasih telah membantu terselesaikannya skripsi ini.
8. Teruntuk seluruh guru, dan dosen yang senantiasa mendidik, membimbing, mengajar, terima kasih jasa-jasamu tak kan terlupakan.
9. Teruntuk teman-teman seperjuangan IPS-A Angkatan 2018 yang telah banyak memberikan kenangan manis selama perkuliahan ini, semua canda tawa, kejailan, kekonyolan, dan semua kenangan indah lainnya.

10. Terima kasih ku ucapkan juga kepada semua orang yang pernah mengenal ku dan bertemu dengan ku. *Thank you all.*

Semoga segala kebaikan, cinta, kasih sayang, dan doa yang selama ini kalian telah berikan, mendapatkan balasan dan ridho dari Allah SWT. Tiada daya upaya selain atas pertolongan Allah yang Maha Tinggi lagi Mulia dan pemberi nikmat. Semoga Allah SWT senantiasa mencurahkan rahmat, hidayah, dan sifat rahman dan rahim di dunia hingga di akhirat, Aamiin...



PEDOMAN TRANSLITASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal					Vokal		
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	{/s}	م	M/m	اَ اِ	A/a
ث	S /s	ض	D{/d}	ن	N/n	اِ اِي	I/i
ج	J/j	ظ	T{/t}	و	W/w	اُ اُو	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	kh/K	ع awa l	A/'a	ء awa l	A/'a'	اب	Ba>
د	D/d	ع akh ir	A/'a'	ء akh ir	A/a	يب	Bi>
ذ	Z{/z	غ	G/g	ي	Y/y	وب	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasyjid>d		Ya>niisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	با	Abb	يكيف	Falakiy
س	s/S	ك	k/K	ب ر	Rabb	يعال م	a>lami y
'Ain/Hamzah di belakang		'Ain/Hamzah di waqaf		ال		Vokal Rangkap	
عرق	Qara'a	عورفلا	alfu ru>'	القمر	al qama r	يرينغ	gairi>
عرق	Qara'a	ءاضقلا	Al- qad)a>'	الشمس	al- syam s	نيش	yai'un
Kata Majemuk dirangkai		Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah		
	Jama>l al- Di>n	ال ل ما ج	Jama>l al- Di>n	ساعة	sa>ah		

Vokal Pendek				Vokal Panjang			
Ara b	Lati n	Keteranga n	Conto h	Ara b	Lati n	Keterang an	Conto h
-	A	Bunyi Fathah Pendek	ال	ا	Â	Bunyi Fathah Panjang	كان
-	I	Bunyi kasrah Pendek	سلم	ى / ي	Î	Bunyi kasrah Panjang	بني
-	U	Bunyi dhammah Pendek	احد	و	Û	Bunyi dhammah Panjang	كونو
Diftong							
Arab	Latin	Keterangan		Contoh			
و	Aw	Bunyi fathah diikuti waw		موز			
ي	Ai	Bunyi fathah diikuti ya		كيد			
Pembauran Kata Sandang Tertentu							
Arab	Latin	Keterangan		Contoh			
الق	al-Qa	Bunyi <i>al Qomariyyah</i>		القمر			
ش	Sy-Sya	Bunyi <i>al syamsiyyah</i> dengan / (el) diganti huruf berikutnya		الشمسية			
والت / والم	Wal - Mu / wat-Ta	Bunyi <i>al - Qomariyyah / al syamsiyyah</i> diawali huruf hidup, maka tidak terbaca mandiri		والمعاملة والتربية			

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah Maha Suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya segala puji syukur hanya tercurahkan kepada-Nya yang telah melimpahkan rahmat, Taufiq, Hidayah serta Inayah-Nya kepada kita sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Penerapan Model Pembelajaran *Discovery Learning* Sebagai Upaya Meningkatkan Aktivitas Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran IPS (Studi Komparasi Siswa Boarding Dan Siswa Reguler Di MTs. Manba’ul Ulum Gondosari Gebog Kudus)”.

Sholawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada baginda Nabi Agung Muhammad SAW semoga kelak di hari kiamat mendapatkan syafa’atul udmahnya, dan termasuk umat yang pantas dan tergolong sebagai umat beliau yang diakui di hari kiamat nanti. Yang telah menuntut kita dari zama jahiliyah hingga menuju zaman yang terang benderang ini.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapatkan bimbingan, dukungan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik, untuk itu penulis ingin menyampaikan terima kasih kepada yang terhormat :

1. Prof. Dr. Abdurrahman Kasdi, Lc. M.Si, selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag, M.Si, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah.
3. Bapak Yusuf Falaq, M.Pd, selaku Ketua Prodi Tadris IPS dan dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini hingga selesai.
4. Para Bapak dan Ibu Dosen di Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS) Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang sudah membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Solhi Milad, S.HI selaku Kepala MTs. Manba’ul Ulum Gondosari Gebog Kudus, yang telah memberikan izin untuk penelitian. Ibu Umi Arofah, S,Psi, Bapak Syukron Ma’mun, S.E, Ibu Nailly Muna, S.Pd, yang telah menasihati dan membimbing penulis dalam segala hal dalam menyelesaikan skripsi ini.

6. Ayah dan Ibuku tercinta yang telah membantu baik memberikan dukungan moril maupun materiil secara langsung dan tidak langsung sehingga penulis dapat menyelesaikan pendidikan.
7. Serta semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu yang telah mendukung serta membantu penyusunan skripsi ini. Terimakasih atas bantuan, doa serta semangatnya.

Semoga Allah SWT meridhoi pengorbanan Engkau semua dan memberikan balasan kebaikan yang berlipat ganda. Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Maka dari itu kritik konstruktif dan tegur sapa dari pembaca berupa kritikan maupun masukan sangat penulis harapkan demi perbaikan di masa yang akan datang. Namun demikian, penulis berharap dapat memberikan manfaat khususnya bagi penulis dan para pembaca Serta dapat memberikan kontribusi keilmuan dalam bidang pendidikan.
Aamiin...

Kudus, 7 April 2022

Penulis,



Samrotul Izzah

NIM 1810910028